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1. СМИ о Таймыре 
 

Порядка 160 тысяч рублей собрали жители столицы Таймыра в поддержку участников 
СВО 

На Таймыре прошли патриотические мероприятия, направленные на сбор средств в 
поддержку российских военнослужащих, участвующих в специальной военной операции. 
Силами жителей заполярной столицы за три дня собрано 159 850 рублей. 

Организатором мероприятий выступила Ассоциация коренных малочисленных народов 
Таймыра Красноярского края (далее – Ассоциация) совместно с комитетом культуры, 
молодежной политики и спорта администрации города Дудинки. 

Так, 9 марта в г. Дудинке и сельских поселениях Караул и Хатанга прошла единая 
патриотическая акция «Таймыр ZA наших!», в рамках который были сняты видеоролики со 
словами поддержки для участников СВО. В последующем файлы с материалами переданы 
волонтерам группы «Таймыр - воинам Донбасса», затем они отправятся на передовую для 
поддержки мобилизованных таймырцев. 

В пятницу в малом зале кино-досугового центра «Арктика» состоялся благотворительный 
концерт «Наша сила в единстве» с участием коллективов и солистов городского Дома 
культуры, Таймырского Дома народного творчества, Детской школы искусств им. Б.Н. 
Молчанова и городского Центра народного творчества. 

Приветствуя участников мероприятия, временно исполняющая полномочия главы 
Таймыра Альбина Заднепровская поблагодарила волонтерские организации и 
неравнодушных северян за ту помощь, которую они оказывают мобилизованным, 
добровольцам, военнослужащим и их семьям: «Я думаю, что, несмотря на расстояние, 
которое разделяет нас, они чувствуют нашу поддержку, они благодарны за ту помощь, 
которую Таймыр им отправляет. И сегодня наша задача - сделать все возможное, чтобы 
продолжать поддерживать их и безоговорочно верить в их победу. Давайте надеяться, что 
пройдет совсем немного времени, и наши ребята вернутся домой здоровыми, живыми и 
невредимыми. Сегодня у нас есть очередная возможность объединить наши средства в их 
поддержку, за что спасибо организаторам. Давайте сделаем это!». 

Также к зрителям обратились глава города Дудинки Юрий Гурин и супруга 
мобилизованного воина, который участвует в боевых действиях, Анфиса Никифорова с 
дочкой Еленой. 

…Присутствующие почтили память таймырцев, погибших в ходе специальной военной 
операции, минутой молчания. В течение вечера ведущие рассказывали, какую помощь 
сегодня оказывают таймырцы участникам СВО. 

В завершение благотворительного концерта председатель Ассоциации Анна Туманова 
передала куратору группы «Таймыр – воинам Донбасса» Александре Турковой собранные за 
мероприятие средства в размере 51 550 рублей и сертификат на 50 тысяч рублей от 
Ассоциации. «Эти средства пойдут на приобретение технических средств и средств защиты. 
Спасибо большое всем! Я призываю всех не оставаться равнодушными и не стесняться 
творить добро», - подчеркнула Александра Туркова. 

Кроме того, в рамках акции «Дети Дудинки - Донбассу» 11 марта в городском Доме 
культуры состоялся благотворительный концерт «Пусть всегда будет мама», в рамках 
которого на сцене выступили детские творческие коллективы города. Силами таймырцев 
было собрано 58 300 рублей. Данные средства также были переданы в торжественной 
обстановке руководителю группы «Таймыр – воинам Донбасса» Александре Турковой. 

Отметим, что жители населенных пунктов Таймыра также активно участвуют в 
мероприятиях по сбору средств в поддержку участников СВО. В преддверии Дня защитника 
Отечества в поселках состоялись благотворительные ярмарки и концерты. Так, например, в 
п. Волочанке собрано 50 445 рублей, в п. Хета – 9 200 руб., в с. Хатанга - 30 250 рублей, а 
учащиеся Потаповской средней школы № 12 в рамках акции «Дети Дудинки - Донбассу» 
собрали 36 843 рубля. 

«Таймыр» 
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Экс-директор аэропорта Диксона предстанет перед судом по делу о пожаре 
Восточное межрегиональное следственное управление на транспорте СКР завершило 

расследование уголовного дела о халатности в отношении бывшего директора филиала 
"Аэропорт Диксон" в Красноярском крае, сообщает пресс-служба ведомства. 

По данным следствия, ночью 8 января 2022 года в котельной блок-модуля аэропорта 
"Диксон" произошел пожар, в результате которого здание аэропорта, а также находящиеся в 
нем вещи и деньги предприятия были полностью уничтожены огнем. Из-за 
неукомплектованности аэропорта службой поискового, аварийно-спасательного и 
противопожарного обеспечения полетов возгорание не ликвидировали. 

"Все это произошло вследствие ненадлежащего исполнения бывшим директором 
филиала "Аэропорт Диксон" своих должностных обязанностей, который 30 декабря 2021 года, 
пренебрегая мерами пожарной безопасности, самовольно освободил работников службы 
авиационной транспортной безопасности от дежурства на территории предприятия и не 
запланировал дежурную смену в ночь, когда произошел пожар", - говорится в сообщении. 

В результате федеральное казенное предприятие "Аэропорты Красноярья" пострадало 
материально более чем на 63 млн рублей. 

Экс-директору инкриминируют ч. 1.1 ст. 293 УК РФ (халатность, повлекшая существенное 
нарушение охраняемых законом интересов общества и государства, причинение особо 
крупного ущерба). Дело направлено в суд. 

Как сообщалось 10 января 2022 года, пожар в модульном здании аэропорта "Диксон" 
произошел 8 января около 3:20 местного времени (23:20 мск пятницы). Жертв и 
пострадавших нет. 

"Повреждения аэродромного оборудования не допущено, пожар локализован силами 
работников аэропорта", - сообщала Западно-Сибирская транспортная прокуратура. 

Обслуживание пассажиров, прием и отправка воздушных судов не приостанавливались. 
ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 

 
На проекте «Восток Ойл» проведена уникальная операция по параллельной разгрузке 
морских судов на ледовый припай 

«РН-Ванкор», оператор масштабного добывающего проекта «Восток Ойл», провел 
уникальную операцию по параллельной разгрузке судов на ледовый припай реки Енисей в 
районе мыса Таналау. 

Одновременная разгрузка на ледовые припаи выполнена с двух судов – «Утренний» (2 
800 тонн грузов) и «Григорий Шелехов» (1 800 тонн грузов). В номенклатуре доставленных 
грузов – гусеничная техника и вагон-дома, опоры и трубы для строительства магистрального 
нефтепровода, который соединит объекты нефтепромысла и порт «Бухта Север». 

Производственная база Таналау стала первой базой масштабного проекта «Восток Ойл» 
на Таймыре, которая в этом году приняла суда для разгрузки на ледовые припаи. 
Ледокольную проводку морских сухогрузов обеспечивают 3 ледокола, среди которых новый 
атомный ледокол «Урал». 

Намораживание припаев вдоль береговой линии Енисея для швартовки морского судна 
была опробована «РН-Ванкор» год назад. Основными условиями реализации данной 
технологии стали достаточная ширина припая и толщина льда, обеспечивающая его 
грузоподъемность.  Для постановки сухогруза на припай выполняются специальные пропилы 
во льду, благодаря которым судно может с правильной траекторией вплотную подойти к 
грузовой площадке.  

В настоящее время завершаются работы по организации ледовых береговых припаев на 
Енисее для приемки грузов на производственных базах «Караул» и «Воронцово». Всего на 
Таймыре для бесперебойного обеспечения масштабного проекта «Восток Ойл» будут 
задействованы 16 новых причалов, возведенных на Енисее. В целом, в рамках зимней 
навигации по Северному морскому пути планируется завезти более 300 тысяч тонн 
материалов и оборудования для строительства первоочередных объектов масштабного 
проекта «Восток Ойл». 

НИА-Красноярск 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинские пловцы показали достойные результаты в соревнованиях 

11 марта в Норильске прошло открытое Первенство спортивной школы № 1 по 
плаванию. В соревнованиях приняли участие 60 спортсменов, 7 из которых представляли 
секцию плавания МАУ «Дудинский спортивный комплекс». 

Подведение итогов соревнований осуществлялось в личном первенстве. В результате 
заплывов первое место в плавании на дистанцию 100 метров вольным стилем и 100 метров 
брассом среди девушек завоевала Кира Мялькина. В заплыве на 100 метров брассом лучший 
результат среди юношей показал Игнат Пингин, вторую ступень пьедестала занял Егор 
Петрухин. Второе и третье места в плавании на 100 метров вольным стилем завоевали Егор 
Петрухин Николай Ефимов, соответственно. Подготовила пловцов тренер Наталья 
Мордвинкина. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Форум «Молодежь Севера» пройдет в Норильске в середине апреля 

Спортхолл «Айка» и Молодежный центр Норильска с 14 по 16 апреля примут делегатов, 
гостей и экспертов форума «Молодежь Севера». 

В программе мероприятий – экоковоркинг «ЛамаЛокация», VR-путешествие по Таймыру, 
представление проектов по развитию территории, в том числе молодежных стартапов и идей. 

В деловой части форума на базе Молодежного центра запланированы пленарное 
заседание на тему «Современные города» и двухдневная работа на площадках «Молодежь в 
политике», «Кейс чемпиона», «Молодежь в регионах», «Навигатор профессий», «Социальное 
проектирование». 

Финальной частью станет открытый диалог с председателем молодежного парламента 
при Государственной думе Дмитрием Шатуновым. 

Кроме работы на площадках делегатов и гостей форума ждут экскурсии по знаковым 
местам северного города и выставка «ART-Север» в спортхолле «Айка». Регистрация 
открыта на сайте форума по ссылке. Партнеры события – молодежный парламент 
Красноярского края, муниципалитет и компания «Норникель». 

Напомним, за два последних года грантовую поддержку в Норильске получили 94 
молодежные инициативы. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Прокуратура объяснила огромные платежи за отопление в Красноярске 

Возможность начислять красноярцам высокие суммы за отопление возникла у 
энергетиков из-за несовершенства федерального законодательства. К такому выводу пришла 
прокуратура Красноярского края. В надзорном ведомстве намерены устранить этот пробел, 
однако уплаченные деньги жителям никто не вернет. 

Об этом сообщил депутат красноярского Заксобрания Илья Зайцев, который в конце 
января проанализировал массовые жалобы жителей на неадекватные платежи за отопления 
в декабре 2022 года и написал письмо прокурору края Роману Тютюнику с просьбой 
разобраться в ситуации. 

В своем обращении депутат указал на «фактическое нарушение нормы жилищного 
кодекса»: в Красноярске предельный индекс установлен в размере 11,7 %, тогда как платежи 
за тепло выросли более существенно. Исходя из буквального прочтения закона, жители 
должны были заплатить значительно меньше, но этого не произошло. 

Накануне депутат получил ответ прокуратуры. 
«Там установили главное — платеж выше установленного порога стал возможен из-за 

несовершенства федерального нормативного акта — „Основ формирования индексов 
изменения размера платы“. В существующей редакции он заведомо не в пользу жителей. 
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Прокуратура края уже проинформировала Генеральную прокуратуру России о 
необходимости внесения изменений в этот документ в интересах жителей, в том числе 
Красноярска. Это, конечно, не вернет уже уплаченные деньги, но может предотвратить 
несправедливые платежи в будущем». 

newslab 
 

Ипотека в Красноярском крае потеряла в числе и объеме 
Однако по этим показателям регион все равно оказался первым по Сибири и вошел в 

первую десятку по России. 
В январе 2023 в Красноярском крае был выдан 1 451 ипотечный кредит на общую сумму 

4,52 млрд рублей, что меньше результатов этого же месяца прошлого года на 29% и 28% 
соответственно. Такие данные приводит Объединенное кредитное бюро. Средняя же сумма 
такого займа в регионе выросла на 2% и составила 3,11 млн рублей. 

По количеству и объему ипотечных кредитов край оказался на первом месте по 
Сибирскому федеральному округу. Второе заняла Новосибирская область (1 122 шт на 3,97 
млрд рублей), а третье — Иркутская (1 068 шт на 3,18 млрд рублей). По России же регион 
стал девятым. 

В целом по стране количество и объем ипотеки в январе 2023 снизились год к году на 
38% и составили 56,32 тыс. кредитов на общую сумму 192,59 млрд рублей. Средний чек при 
этом практически не изменился 3,42 млн рублей в первом месяце этого года против 3,41 млн 
— в прошлом. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин через Кадырова передал участникам СВО самые наилучшие слова 
Президент России провел рабочую встречу с главой Чечни. Владимир Путин попросил 

Рамзана Кадырова передать чеченским военным, находящимся в зоне спецоперации, самые 
наилучшие слова. 

Глава Чечни, в свою очередь, заявил, что они выполняют все приказы в зоне СВО. По 
словам Кадырова, военные его республики нацелены действовать до самого конца. 

Владимир Путин также обратил внимание на то, что Грозный продолжает расцветать. 
"Знаю, что город активно развивается, как и Чеченская Республика в целом. Вы лично много 
делаете для этого. И духовную сферу возрождаете, и материальная база ширится, 
укрепляется". 

Вести 
 

Кадыров одобрил смену стратегии России в спецоперации 
Стратегия, которой придерживается Россия в ходе проведения специальной военной 

операции (СВО), является сегодня обдуманной и щадящей. Год назад Вооруженные силы 
России (ВС РФ) освободили большие территории, однако теперь армия действует, стараясь 
грамотно укрепляться, а также сводя жертвы к минимуму. Такое мнение выразил глава Чечни 
Рамзан Кадыров, подчеркнув, что сегодня ситуация в ВС РФ в разы лучше, нежели год назад. 

«Сегодня ситуация как в стране, так и в рядах наших боевых подразделений в разы 
лучше, чем была год назад. Мы двигаемся вперед во всех смыслах. Я хоть и сторонник 
быстрых форсированных действий на Украине, но и нынешняя тактика Генштаба очень 
обдуманная и щадящая. Год назад мы освободили от фашистов большие территории. Сейчас 
же мы освобождаем с минимальными жертвами и грамотно укрепляемся. Это мудрая 
тактика», — заявил Кадыров у себя в telegram-канале. 

Глава Чечни также призвал граждан не переживать по поводу хода ведения боевых 
действий. По его словам, страна продолжает развиваться, нынешняя тактика ВС РФ 
работает, а все ошибки учитываются. Он подчеркнул, что Министр обороны Сергей Шойгу и 
его заместители «24 часа в сутки находятся на боевом дежурстве и оперативно решают 
целый поток вопросов, возникающих каждую минуту». Кадыров также посоветовал солдатам 
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активнее взаимодействовать с вышестоящими офицерами, чтобы 
оперативно решать возникающие вопросы. 

URA.RU 
 

В Думу внесли законопроект о поэтапном повышении призывного возраста до 21 года 
Соответствующий проект закона размещен в базе законодательной деятельности 

палаты парламента РФ в понедельник (312507-8). 
Согласно тексту законопроекта, решение о призыве на военную службу может быть 

принято в отношении граждан мужского пола в возрасте от 18 до 30 лет, состоящих на 
воинском учете или не состоящих, но обязанных состоять на воинском учете и не 
пребывающих в запасе. 

При этом призыву на военную службу подлежат граждане в возрасте: от 19 до 30 лет (в 
период с 1 января по 31 декабря 2024 года); от 20 до 30 лет (в период с 1 января по 31 
декабря 2025 года); от 21 до 30 лет (в период с 1 января 2026 года). 

При этом в законе 53-ФЗ предлагается также прописать, что граждане, достигшие 
возраста 18 лет после 1 января 2024 года, изъявившие желание пройти военную службу по 
призыву ранее дня наступления призывного возраста, и подавшие в призывную комиссию 
соответствующее заявление, подлежат призыву на военную службу. 

Авторами инициативы стали председатель комитета Госдумы по обороне Андрей 
Картаполов, его первый заместитель Андрей Красов и заместитель Юрий Швыткин. 

Предполагается, что закон вступит в силу 1 января 2024. 
Проект закона предлагает установить, что граждане, которым были предоставлены 

отсрочки от призыва на военную службу до вступления в силу настоящего федерального 
закона, пользуются указанными отсрочками до истечения срока их действия или до 
исчезновения их оснований. 

Кроме того, отмечается, что положения законопроекта коснутся граждан, которые до 
достижения ими возраста 30 лет приобрели гражданство Российской Федерации и в 
соответствии с пунктом 4 статьи 9 Федерального закона "О воинской обязанности и военной 
службе" встали на воинский учет (ежегодно около 2 тыс. чел.). 

В пояснительной записке отмечается, что реализация закона позволит сократить 
финансовые обязательства федерального бюджета на организацию и проведение 
медицинского освидетельствования призывников, получающих общее или среднее 
профессиональное образование, на сумму свыше 639 млн руб. в год (ежегодно около 675 
тыс. граждан реализуют свое право на отсрочку от призыва на военную службу в связи с 
получением образования, в том числе по программам общего образования - более 35 тыс. 
чел. и среднего профессионального образования - почти 390 тыс. чел.). 

INTERFAX.RU 
 
Режим секретности в России усиливается и развивается. Новые поправки усложнят 
получение допуска к особо секретным сведениям 

Группа депутатов во главе с председателем комитета по безопасности и 
противодействию коррупции Василием Пискаревым внесла 13 марта в Госдуму пакет 
поправок в законы о государственной тайне и порядке въезда и выезда из России. Всего 
согласно закону о гостайне существует три формы допуска: 

• к секретным сведениям (третья форма допуска); 
• к совершенно секретным сведениям (вторая форма); 
• к сведениям особой важности (первая форма). 
Законопроект, как пояснил Пискарев, должен «устранить некоторые пробелы», 

связанные с допуском и доступом к гостайне для граждан, «осведомленных в сведениях 
особой важности или совершенно секретных сведениях». По словам депутата, актуальность 
поправок связана с условиями военной операции, когда иностранные спецслужбы проявляют 
особый интерес к российским секретам. 

Профильный закон будет дополнен ст. 21.2, в которой пропишут обязанности всех 
допущенных к государственной тайне. Среди них, к примеру, обязанность не разглашать 
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секреты, обязанность информировать о попытках выведать сведения и т. д. В этой же 
статье будет содержаться обязанность информировать о конфликте интересов: в допуске к 
гостайне может быть отказано при наличии зарубежных счетов или недвижимости как у 
самого секретоносителя, так и у его ближайших родственников. 

По словам бывшего сотрудника спецслужб, решение о предоставлении допуска к особо 
секретным сведениям в отношении высших чиновников и раньше принималось 
межведомственной комиссией, а их самих проверяла ФСБ. Но теперь, когда это прописано в 
законе, игнорировать требования ФСБ руководителям органов исполнительной власти (по 
недопуску граждан к тайнам) уже вряд ли получится. 

При этом для военнослужащих допуск к гостайне теперь может быть оформлен без их 
согласия. Как говорится в пояснительной записке, в 2020 г. 9,4% граждан, призванных на 
военные сборы, отказались от оформления допуска, отказались от этого и 34% граждан, 
которых привлекли к комплектованию мобилизационного людского ресурса (резервистов 
первой очереди). Это было связано прежде всего с нежеланием терять возможность 
выезжать за границу. Таким военнослужащим обычно присваивается самая простая, третья 
форма допуска. 

Поправками в закон о порядке въезда и выезда из России прописано, каким образом 
будет приниматься решение об ограничении права покинуть страну. Решение об ограничении 
права на выезд граждан с первой или второй формой допуска будут принимать должностные 
лица в соответствии с порядком, определяемым правительством. По словам адвоката 
Дмитрия Катчева, поправки расширяют полномочия ФСБ в отношении лиц-секретоносителей, 
но пока понятного механизма их реализации в документе нет. 

Ведомости 
 

ФТС сообщила о рекордном профиците торгового баланса РФ 
Профицит торгового баланса РФ за 2022 год вырос в 1,7 раза и впервые достиг 332,377 

млрд долларов, сообщила Федеральная таможенная служба (ФТС) России. 
Экспорт вырос на 19,9% до 591,5 млрд долларов, импорт снизился на 11,7% до 259,1 

млрд долларов. Внешнеторговый оборот увеличился на 8,1% до 850,5 млрд долларов. 
Это лучше прогнозов. По апрельской оценке Bloomberg Economics, профицит достигнет 

320 млрд долларов за 2022 год. Торговый профицит РФ удвоится за 2022 год до 250 млрд 
долларов, подсчитал в мае Институт международных финансов (IIF, глобальная ассоциация 
финансовой индустрии, объединяющая более 450 членов из более чем 70 стран). 

По данным ФТС, экспорт нефти и топлива РФ в денежном выражении увеличился в 2022 
году на 43% до 384 млрд долларов. Экспорт продовольственных товаров и 
сельскохозяйственного сырья из РФ вырос на 14,8% до 41,3 млрд долларов, удобрений – 
вырос на 54,3% до 19,295 млрд долларов. 

Вести 
 

Россияне стали больше тратить на здоровье 
Средний чек россиян по тратам на здоровье в декабре-феврале составил 1 686 рублей, 

увеличившись по сравнению с предыдущей зимой на 15%, говорится в исследовании банка 
"Русский Стандарт", результаты которого имеются в распоряжении РИА Новости. 

"Статистика показала, что общий средний чек здесь вырос до 1 686 рублей с 1 469 
рублей зимой 2021-2022 года. Аптека – традиционный лидер в пятерке трат в сегменте 
"здоровье" в зависимости от числа покупок по картам банка. Именно сюда россияне чаще 
всего наведываются за лекарствами в ежегодный сезон разгара зимних заболеваний. 
Средний чек одной покупки здесь с декабря 2022 года по февраль 2023 года составил 891 
рубль", — подсчитали авторы исследования. 

Второе место — услуги медицинских учреждений, где средний чек одной операции по 
карте банка зимой 2022-2023 года составил 5 446 рублей. На третьем месте — деятельность 
практикующих врачей. Средний чек одного платежа по картам банка в данный период здесь 
составил 5 416 рублей. 
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Четвертое место в рейтинге трат на здоровье заняли услуги дантистов и 
ортодонтов. В среднем одна операция по их оплате картами банка обходится россиянам в 9 
134 рубля. И, наконец, пятое место – у трат на оптику со средним чеком этой зимой в 5 881 
рубль. 

Также выяснилось, что средний чек одной покупки по картам в категории "здоровье" у 
мужчин заметно выше, чем у женщин – 1 864 рубля против 1 544 рублей соответственно. При 
этом женщины на 26% чаще, чем мужчины совершают здесь покупки. По мнению аналитиков, 
такую статистику могли обусловить траты мам на здоровье детей, ведь мамы чаще, чем 
папы, берут декретные отпуска и больничные для ухода за ребенком. 

ПРАЙМ 
 

Инфляция в России снижается, цены растут: экономисты объяснили парадокс 
Очередные данные Росстата о февральской инфляции в стране поводов к оптимизму не 

вселяют. Цены на продукты продолжают расти. Если ориентироваться только на месячные 
показатели, то от этих цифр можно отмахнуться, как от назойливой мухи. Подумаешь, за 
февраль они в среднем прибавили 0,46%. Но если пойти в магазин... 

А если пойти в магазин, то к овощному развалу с нашим борщевым набором можно не 
приближаться. По плодоовощной продукции подорожание составило в среднем по России 
6,69%. Это всего лишь за месяц! Как всегда, локомотивом по разгону цен выступают овощи. 

Так, лук репчатый за февраль подорожал на 34,2%, помидоры на 15, огурцы на 7,7, 
морковь на 6,8%... К нашему счастью, завидную стабильность еще с начала осени минувшего 
года демонстрирует картофель (красная цена 25 рублей за килограмм) и капуста, она и вовсе 
19 рублей. 

Еще по итогам февраля не порадовали яйца куриные, которые подросли в цене на 2,6% - 
но так всегда бывает в преддверии Пасхи, когда домохозяйки делают заготовки для выпечки 
куличей, это у нас уже сезонное подорожание, которое никак не зависит от кур-несушек. 
Заметно растут цены на живую и охлажденную рыбу — за месяц на 2%. 

Но есть и хорошие новости. На 2,5-3,5% подешевели некоторые крупы, пшеничная мука. 
В пределах 1-1,3 % снизились цены на кур охлажденных и мороженых, свинину, вермишель и 
черный чай. 

Из статотчета легко заметить, что по отношению к весьма непростому 2022 году уровень 
инфляции сокращается. Что должно вселять определенные надежды на наше счастливое (в 
плане роста цен) будущее. В январе-феврале индекс составлял 2,17%, а по первым двум 
месяцам нынешнего года — 1,3%. 

Казалось бы, парадокс: инфляция по статотчетам снижается, а цены продолжают ползти 
вверх. На самом деле никакого парадокса здесь нет. Инфляция снижается к уровню прошлого 
года. Но успешно продолжает расти в нынешнем году. В любом случае мы платим по 
возрастающей: что тогда (год назад), что сейчас. 

И платим, нужно заметить, немало, если сравнить индекс потребительских цен с 
февралем 2022 года. В общем и целом, по данным Росстата, по продуктам питания они 
увеличились почти на 10%. Из них хлебобулочные изделия на 11%, макароны на 8,3%, рыба 
и морепродукты на 12,6%...  

Скорее всего, «падение» инфляции в марте и апреле нынешнего года, по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, будет еще значимее. Ведь тогда из-за начавшейся 
спецоперации цены и на продукты, и на услуги, и тарифы вообще скакнули вверх. А сейчас 
рубль демонстрирует относительную стабильность и такого взлета не предвидится. 
Инфляция снова замедлится в своем росте, а цены все равно пойдут вверх — при 
сохранении (и даже снижении) реальных доходов населения. 

Что же будет дорожать следом? Эксперты в первую очередь называют все те же овощи. 
Истощаются отечественные запасы картофеля и морковки, на прилавках мы увидим 
продукцию из Египта, Турции и Азербайджана. И «второй хлеб», товарный вид которого уже 
сейчас кажется сомнительным, будет стоить не 25 рублей за килограмм, а, как предполагают 
аналитики, 40-45. То же самое можно сказать и про других представителей овощного ряда. 
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Парадоксальную ситуацию со снижением потребительской инфляции и одновременным 
ростом цен мы попросили прокомментировать кандидата экономических наук, финансового 
аналитика Михаила Беляева. 

- Инфляция и рост цен - это одно и тоже, - говорит он. - У нас почему-то считается, что 
это два разных понятия, но это не так. Рост инфляции измеряется ростом розничных цен. 

- Чем он вызывается? 
- Разными причинами. Избыточной массой денег в обращении, монополией торговли или 

производителя. Также это может быть импортируемой инфляцией, которая привозится к нам 
из-за рубежа. Рост цен — в известной степени еще и девальвация рубля по отношению к 
доллару, евро и юаню. Что говорит об определенном торможении нашей экономики. Всего по 
чуть-чуть, но все эти причины вместе взятые оказывают инфляционное давление на товары. 

- Чего нам ждать в ближайшие 2-3 месяца на потребительском рынке? Дальнейшего 
подорожания? 

- Не исключаю, что цены будут расти. Поскольку впереди массовый завоз импортных 
овощей. Торговля воспользуется этим случаем, станет говорить об усложнившейся логистике, 
такие заявления никто проверять не будет. Своего экономического интереса не упустят и 
страны-импортеры. 

МК 
 

6. Разное 
 

Почему СВО проводится так неспешно 
Многие люди считают что уничтожение армии врага возможно только в наступлении и 

окружении. Окружить, и полностью уничтожить, захватить территорию врага любой ценой, 
"любой ценой" тут имеется ввиду для условно мирного населения, ибо как считают многие 
люди, как военкоры, так и блогеры - это сопутствующие неизбежные потери. 

Что можно тут сказать? 
Уничтожение армии врага и сейчас идёт путём прямого боестолкновения, но не ВС 

Украины наш основной враг.  
ВСУ можно было давно полностью разбить и занять всю территорию Украины со всеми 

"плюшками", - враждебным населением, необходимостью кормить это скачущее агрессивное 
стадо, необходимостью бороться с многочисленными партизанскими отрядами нацистов 
снабжаемых оружием и деньгами западными странами, примерно за три месяца. 

На момент начала СВО у России было уже вполне достаточно сил и средств для этого. 
Но захват украинских территорий не является целью проводимой Россией военной операции. 

Как я не раз уже говорил, настоящей целью СВО является откат НАТО на границы 1997 
года, о чём конкретно и заявил в своём ультиматуме странам Запада президент России Путин 
в декабре 2021 года. 

Вот только это заявление Путина стараются всячески замылить и дезавуировать 
многочисленные "аналитики", и столь же многочисленные "эксперты" и политологи. 

Демилитаризация и денацификация Украины всего лишь начальный этап СВО. И этот 
этап вполне успешно выполняется. 

Сейчас активно идёт уничтожение как живой силы врага, так и его военно - технического 
потенциала. И так же идёт уничтожение и военного потенциала стран НАТО. Ко всему 
прочему поддерживая Украину в условиях жесточайшего кризиса страны Запада сильно 
ослабляют свои экономики чем вызывают недовольство своих граждан.  

Страны НАТО сейчас фактически содержат Украину за свой счёт, а если бы Россия 
полностью забрала бы себе Украину в начале СВО, содержать население пришлось бы нам. 
За счёт наших рабочих и пенсионеров России, что естественно сильно повысило бы 
социальную напряжённость в России. 

Кстати, многие разумные люди понимают это, и хочу привести в качестве такого 
разумного подхода один комментарий моего читателя: 

"Читатель"  cегодня в 12:38 
Тем, кто орет "где наступление?", "войны в обороне не выигрываются", и прочее. 
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Давайте посмотрим на ситуацию с такой вот стороны: 
Похоже, наш Теменейший переиграл "наших западных партнеров". Скорее всего, Запад 

рассчитывал на совершенно другой ход СВО. Почему? А вот почему: 
1) Именно западные иксперды начали кричать про "Киев за три дня" (наши блохеры с 

радостью подхватили, а теперь тыкают нам своей же придумкой). 
2) Запад в начале СВО эвакуировал своих дипломатов и правительство Украины в 

Польшу. 
Они рассчитывали на то, что мы победим блицкригом и возьмем на содержание 

огромную, враждебную нам территорию. 
А они, введя санкции, будут наблюдать, как Россия надрывается и нищает. 
Потом - майдан в России (можно было начать его с территории б/Укры, там народ 

буйный). 
Что сейчас? 
1) Чемодан без ручки в виде б/Укры достался Западу. На ее содержание он тратит 

огромнейшие деньги. Из-за этого уже у них :point_up: начинается, пока еще робкое, ворчание 
"Хватит вваливать деньги в эту Украину, у нас у самих проблем дохрена". 

2) Санкции, которые они ввели против нас дополнительно убивают их экономику и 
снижают уровень жизни. 

3) США, чтобы самим не утонуть, начали жрать Европу. 
А вам лишь бы танковый бросок на Львов, дурачки. 
Думаю вполне внятно и доступно в отличии неумных воплей наших диванных "военных 

аналитиков" находящихся за тысячу километров от линии фронта. И ещё. 
Брать себе на баланс разрушенную страну с озверелым населением России не нужно. 

Тем более, ценой огромных потерь и с неочевидным успехом. 
Говорить о "буферных зонах" тоже довольно глупо, так как на Украине уже имеется 

поставленное странами НАТО, и будет дополнительно поставлено оружие дальнего 
действия, такое как ракеты с дальностью до 300км, и вполне возможно НАТОвские 
истребители и штурмовики. 

Значит придется воевать пока им не надоест. А когда это случится? Тогда, когда всем (и 
странам НАТО в первую очередь) станет очевидно, что продолжать не имеет никакого 
смысла: сломать Россию не получилось и не получится, а Украина, развращенная огромными 
вливаниями, но катастрофически теряющая моб. ресурс, становится слишком тяжелой 
ношей. 

То есть до того времени, когда ослабленный в экономическом и военном планах Запад 
реально не сможет содержать Украину. 

Вполне реально и вступление в войну какой-либо страны НАТО против России, Польши, 
как наиболее вероятный, по моему мнению, вариант, либо Румынии, либо их одновременный 
вариант, но не как страны НАТО, а как бы "от себя", по своему желанию помочь Украине 
"отстоять свою независимость".  

Сейчас так же много говорится о том, что России следует нанести по Украине несколько 
атомных ударов, для того чтобы "мир увидел решимость России идти до конца". 

Глупее этого ничего придумать и невозможно. В этом случае исполнится заветная мечта 
Запада о полной международной изоляции России, от нас тогда точно отвернётся весь мир. 

 Применение ЯО возможно, если свихнувшиеся страны НАТО попробуют "окончательно 
решить российский вопрос", и появится угроза самому существованию российского 
государства. До тех пор его применение неоправданно. 

Россия конечно же может нанести и превентивный атомный удар по странам НАТО, но 
только в случае угрозы непосредственной потери своей государственности. При чём 
абсолютно неважно, произойдёт ли эта угроза от вступления в войну конвенциальными 
средствами стран НАТО, или по какой-либо другой причине. 

А в общем и целом СВО проводимое Россией пока на территории Украины, проходит 
вполне успешно. 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,46  ▼ 0, 48 

EUR 80,61  ▲ 0, 21 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


